

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, al mes, Ptas. 1'50  
Provincias, trimestre . 5'00  
Número del día 10 céntimos:  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas:

Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
Talleres, en la misma casa.

## Perdonar las injurias

Aquel ejemplo admirable, que como vino vivirá eterno sin ser jamás eclipsado por ningún otro, del Hombre Dios desde lo alto del Gólgota perdonando a sus enemigos, a sus verdugos, a los que le desconocemos e insultamos es el que tiene que servir de modelo cuando se trata de practicar la obra de misericordia de la cual pensamos ocuparnos.

Si el perdón es grande porque al perdonar, el individuo ejerce uno de los actos más nobles, perdonar las injurias que se nos dirigen, los males que se nos han hecho, llega a más, a imitar el ejemplo dado por el Salvador del mundo.

La idea del perdón de las injurias borra el funesto pensamiento de la venganza, acalla el odio, hace enmudecer al rencor, es por todos conceptos de aquellos actos que más dignifican al hombre.

Que existan en la vida muchos que practiquen esa máxima de Caridad que se sintetiza en el perdón de las injurias y la sociedad se habrá transformado por completo.

Los dramas espantosos que el rencor y el odio crean, desaparecerían, porque tras el injuriado que noblemente perdona hay un corazón noble y los más puros sentimientos.

No es perdonar las injurias, ni puede serlo nunca, síntoma de debilidad, muestra de cobardía, sino de fortaleza de ánimo, y el que perdona un insulto, da muestras de ser prudente, porque no es dignidad que se rebaja la del insultado que olvida, sino la del ser que insulta.

Falsas ideas de moral, equivocados conceptos de honor, son los que hacen que en el mundo existan preocupaciones absurdas que son para el individuo otras tantas causas de su mal y de su daño.

No se puede pelear de golpe y porrazo puedan desaparecer esos prejuicios formados en el concepto social que hace que determinadas ofensas no puedan pasar sin castigo, pero no debe dudarse que si todos hicieran algo de su parte para que el perdón de las injurias pudiera realizarse, seguramente desaparecerían en parte las causas originarias de semejantes males.

Poco a poco se va lejos y en el perdón de las injurias se puede adelantar bastante demostrándose que la razón está muy por encima de los arrebatos de la ira.

## Por el interés local

### Marcha a Madrid del diputado a Cortes Sr. Gómez Aramburu

En el expreso de ayer marchó a Madrid con su distinguida señora, nuestro respetable amigo el Jefe del partido conservador Excmo. Sr. D. Luis José Gómez Aramburu.

Obedece este viaje a asuntos de verdadera transcendencia e importancia para Cádiz, a cuyo efecto tan bien marcharán a la Corte los diputados por esta circunscripción don Juan Aramburu e Inda y don José Sánchez de Robledo.

El motivo de haber anticipado su viaje el señor Gómez, pues los dos otros diputados lo harán el viernes, en que debiéndose realizar gestiones, que han de representar un incansable trabajo, el señor Gómez quiere tener en Madrid dos días de descanso dado su delicado estado de salud, a fin de poder compartir con

sus compañeros todo cuanto se ha de realizar.

Para indicar la importancia de la misión que le lleva a la Corte, basta con decir que corre peligro que se paralicen totalmente en breve plazo las Obras de este Puerto.

Como se sabe el Gobierno garantizó y autorizó la emisión de un empréstito del cual sólo ha salido a la plaza una cantidad de 250.000 pesetas que adquirió el señor Marqués de Bertemati.

Ahora que van adquiriendo incremento los trabajos y que por tanto se paga mucho más que antes, porque es mayor la obra realizada, se pretendía por la Junta de Obras del Puerto, que el Banco de España pignorase la cantidad, que estimase necesaria la repetida Junta, para cumplir sus compromisos con la contrata, así como otras que también se han realizado para el puerto.

Para este extremo han surgido dificultades de índole gravísima, y como todo el mundo ha de entender, que el papel de un empréstito garantizado por el Estado, es perfectamente pignorable en el Banco de España y hay obligación de que realicen estas operaciones, para las cuales se han puesto muchas dificultades, se explica sobradamente, la importancia de la labor que han de realizar nuestros diputados.

Esto que dicho queda, explica el hecho de que nuestro respetable amigo el Excelentísimo Sr. D. Luis José Gómez, haya anticipado su viaje, sin esperar la llegada de su amigo íntimo, el nuevo gobernador civil de esta provincia D. Ramón Sanjurjo, con el cual anoche y durante los 25 ó 30 minutos, que para el expreso en Sevilla, conferenciaría acerca de los asuntos de la provincia.

Muy sinceramente abhelamos en obsequio de Cádiz, que el éxito corone la gestiones de nuestros diputados, porque de ello depende una de las más grandes aspiraciones locales.

Aunque la noticia de la marcha de don Luis Gómez, era ignorada por todo el mundo, porque fué acuerdo de momento, a la estación fueron a despedirle las siguientes personalidades:

Alcalde accidental de Cádiz, señor Clotet; diputados provinciales don Jacobo Díaz Escribano y don Juan Ravina de Cortázar, diputados a Cortes don Serafín Romeu, amigo particular del señor Gómez; Ilmo. Sr. D. Ricardo González Abren, don Angel Gómez, presidente accidental de la Cámara de Comercio, don José de Vilchez Chell.

Don José Luis Rodríguez Guerra, don Manuel Díaz Carrera, Excmo. Sr. General don José Luis Gay, don Marcial Martínez, jefe del partido conservador en Los Barrios, don Matías Rodríguez; catedrático de esta Facultad de Medicina, don Benito Arroyo; don Alvaro Picardo, don Juan A. Salido.

Don Luis de la Torre, don Eladio García Mis I, don Rafael Bernal, don Manuel López Martí, don Francisco Escudero, don Antonio García Quintana, don Ignacio Chifía, don Tomás Mariño de Lobera, don Juan A. del Campo, don Gonzalo y don Manuel Cerón, y otras personas que sentimos no recordar.

Reiteramos nuestros vehementes deseos de que las gestiones que realicen en Madrid nuestros diputados, obtengan el más brillante resultado.

Trenes Cádiz, San Fernando

Salidas de Cádiz	9'25	15	20'05
De 2.ª Aguada	9'30	15'05	20'10
De San Fernando	11'15	17'00	

ECOS VARIOS

## Un general yanqui, germanófilo

Ha llegado a Nueva York el general Pierson, después de haber estado en Alemania desde el principio de la guerra.

El general Pierson era antes cónsul general de los Estados Unidos en Johannesburgo (Transvaal), y en una entrevista que ha tenido con un «reporter» de la «New Yorker Staats Zeitung» se ha expresado como sigue:

«Los submarinos alemanes obtendrán la victoria en esta guerra, y creo que para eso no necesitarán más tiempo que hasta el otoño del año actual.

La verdadera guerra submarina no ha comenzado aún, porque la mayoría de los 116 submarinos de Alemania hoy día no hacen otra cosa que sembrar 30.000 minas todo alrededor de Inglaterra, y una vez acabado eso tendrán los ingleses la mayor sorpresa que jamás hayan tenido y comparados a la cual los morteros de 42 son nada...

En los astilleros alemanes trabajan 40.000 operarios día y noche para construir más submarinos, y cada semana se concluyen varios.

Material de construcción, dinero, marinos y soldados, de todo hay en abundancia en Alemania.

Continúan los Estados Unidos suministrando cañones y municiones a los alemanes.

En Alemania se produce todo lo que se necesita, y alimentos tiene bastantes hasta la próxima cosecha.

La «neutralidad» de los Estados Unidos puede prolongar la guerra; pero no tendrá influencia alguna en el resultado final.

Los zeppelines no me gustan tanto como los submarinos; pero no soy bastante competente para poder formar una opinión que valga sobre esas grandes naves aéreas, y además no los he visto nunca en acción.

Me parece, sin embargo, que ofrecen un blanco muy grande a la artillería o a los fusiles de los enemigos, aunque se dice que aguantan muy bien las balas, sin perder sus facultades de navegación.

Un zeppelin puede llevar bombas hasta un peso total de 4.000 kilogramos, y, sin duda, puede causar daños gravísimos a una fortaleza; pero existe la dificultad de dejar caer la bomba en el punto deseado.

Se ha dicho que la guerra de trincheras es algo nuevo; pero no es así: en la guerra entre Transvaal y los ingleses, los boers se han servido en gran escala de trincheras.

También en la guerra civil de los Estados Unidos usaba el general Grant trincheras contra las tropas del general Lee.

Respecto a los Dardanelos, no se siente en Alemania ningún temor, ya hace cinco años que han sido fortificados al estilo moderno por los alemanes, y también las obras anticuadas han sido reformadas.

Sé que en el punto más estrecho del pasaje se han colocado en ambos lados morteros de 42, y aún si llegaran hasta allí los acorazados del enemigo, no les sería posible adelantar más.

Al concluir la entrevista dijo el general que pronto volvería a Alemania, porque a ningún precio quiere estar ausente de ese país al firmarse la paz, y desea celebrar con los alemanes la victoria final, que a ellos pertenece.

## Circular de despedida

El Gobernador civil señor Fernández Jiménez, publicará en el «Boletín Oficial» de hoy, la siguiente:

«El Gobierno de S. M. se ha servido honrarme con el mando de la provincia de Alava, cumpliéndome al dejar el de ésta de Cádiz, dirigir á todos sus habitantes el más expresivo y cariñoso saludo de despedida, asegurando á todos el imborrable recuerdo que conservaré siempre en mi memoria de las altas cualidades de civismo, cultura y respeto á la autoridad y á la ley, de que todos me han dado elocuente testimonio y vivo ejemplo durante los once meses que he tenido el honor de regir esta hidalga provincia.

Para todos, pues, mi gratitud, pero singularmente me dirijo á todas las corporaciones, entidades y á cuantas personas desempeñan funciones de autoridad, por la eficaz cooperación y decidida é inteligente ayuda que se han servido prestarme para el mejor desempeño de mi difícil cargo.

A todos les quedo reconocido y obligado, excitándoles para que en lo sucesivo no desmayen en el entusiasta y fiel cumplimiento de sus deberes para la defensa de los intereses de esta hermosa y culta provincia, por cuya prosperidad y florecimiento hago fervientes votos desde el fondo de mi alma, ya que no pueda, como hasta aquí, serviría con las energías de mi recta voluntad y las modestas luces de mi pobre ingenio.

Cádiz 1.º de Junio de 1915.

Miguel Fernández Jiménez.

## NOTICIAS VARIAS

Tras brillantes exámenes, verificados anteaayer en Sevilla ante el Tribunal correspondiente a la Audiencia Territorial y con la honrosa calificación de sobresaliente ha obtenido el título de procurador, nuestro querido amigo particular D. Manuel Sordo y de Arjona, al cual felicitamos.

En el día de ayer regresó de dicha población.

Llegó ayer de Sevilla el decano del Colegio de procuradores de esta ciudad D. Leandro Lugar.

El «Boletín Oficial» publicará anuncio de la Jefatura de Obras públicas, concediendo un plazo de 30 días a los señores alcaldes de Jerez, Arcos de la Frontera y Bornos para que expresen si en dicho interregno de tiempo, se presentan reclamaciones algunas contra el contratista de acopio de piedras, de la carretera de segundo orden, kilómetros 12 al 40 de la de Jerez a Ronda, por débitos de materiales y jornales a los efectos de la devolución de la fianza.

En la noche anterior y en las proximidades de la iglesia de San Francisco ha sido hallado un bolso de señora que contenía un portamonedas, ambos de plata y dentro de este una cantidad de dinero en papel, plata y calderilla, lo que se hace público por el presente para que la persona que lo crea de su propiedad pueda hacer su reclamación en esta Secretaría Municipal, Sección de Alcaldía, donde se halla depositado.

Ayer ha presentado en la Secretaría del Gobierno civil, el alcalde del barrio de la Constitución, una solicitud firmada por setenta y siete conocidas personali-

dades habitantes 6 con establecimientos situados en la Plaza de San Antonio y extremos colindantes de las calles afluentes a la misma, exponiendo su conformidad con la instalación del Cinematógrafo público solicitado, cuyo funcionamiento entienden que beneficiará en mucho a las Instituciones Asilo de la Infancia y Casa de Maternidad y Gota de Leche que tanto bien reportan a las clases menesterosas de esta ciudad.

Entre las principales firmas figuran las del diputado á Cortes D. Juan de Aramburu é Inda, D. Juan Antonio Gómez de Aramburu, Banco de Cartagena, Hotel de Cádiz, Monte de Piedad, Cervecería Inglesa, Empresas de carruajes de D. Diego Mateos y Cesareo Llamas; señora viuda de Poggio, D. Rafael de Luege y Compañía, Restaurant del Candil, Parra del Veador, doctor Madero, don Eduardo Meléndez, D. José María Alberti, señora viuda de Ruiz de Somavía, tienda de las Palomas y varios conocidos periodistas y corresponsales telegráficos de la prensa madrileña.

En el tren expreso de ayer tarde, marchó á Jaén con su distinguida familia, nuestro querido amigo el comandante de Carabineros D. Paulino Suárez.

En dicha población, pasará una temporada y después seguirá á San Sebastián, población donde ha sido destinado.

En la estación le despidieron el coronel subinspector D. Luis Mariño, teniente coronel jefe de esta Comandancia don Antonio Aláez, capitanes del Cuerpo don Juan Fernández Castellá, D. Eladio García Misol y D. José Ordóñez, teniente Sr. Castro y otros jefes y oficiales del mismo Cuerpo, D. José L. Rodríguez Guerra, D. Juan A. del Campo y otros muchos amigos que sentimos no recordar.

Las pruebas del alumbrado que luce la carrera del Corpus, verificadas anoche, dieron excelente resultado.

La perspectiva que presentan todas las calles es excelente, y su adorno, aunque sencillo, de muy buen efecto.

Ayer mañana, a las siete y media, marchó en su automóvil, el diputado don Alejandro Lerroux, para Sevilla.

Del Hotel de Francia salió acompañado por don José Sánchez Robledo y don Manuel Urech.

Había varios agentes de la autoridad en las inmediaciones del Hotel.

El señor gobernador civil telegrafió la marcha del Sr. Lerroux al ministro de la Gobernación y al gobernador civil de Sevilla.

El señor gobernador civil al cesar en el mando de esta provincia, ha dirigido telegrama al ministro de la Gobernación, comunicándole haber hecho entrega al secretario Sr. Alonso y reiterándole su adhesión.

El secretario del Gobierno civil don Tirso Alonso, al encargarse interinamente del mando de la provincia, dirigió telegrama al ministro de la Gobernación, comunicándole así y reiterándole su adhesión.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

Vapor «Montserrat», salió el lunes 31 de Santander para Coruña.

Vapor «Legazpi», salió sábado 29 de Puerto Rico para Habana.

Vapor «Alfonso XII», llegó el martes 1.º a Gijón.

En contestación al telegrama que le fué enviado al inaugurarse la Sociedad Unión Profesional y Benéfica de camareros y similares de la Compañía Transatlántica, el Sr. Marqués de Comillas, ha dirigido al presidente de esa asociación señor Monforte, el siguiente despacho telegráfico:

«Acepto con vivo reconocimiento hon-

roso nombramiento Presidente honorario de la Unión Profesional y Benéfica, por cuya prosperidad hago fervientes votos.

Marqués de Comillas.»

He aquí el telegrama que el jefe de la Estación del Ferrocarril del Trocadero dirige al Sr. Gobernador civil:

«Jefe Estación del Ferrocarril á Gobernador.

Entre el trayecto del Trocadero y Matagorda, se arrojó al tren 165, un hombre de 54 años de edad, el cual dijo llamarse Benigno Herero Viderufo, sufriendo una herida en la cabeza, al parecer leve, siendo conducido en dicho tren al Dique de Matagorda donde ha sido curado.—Romero.

## Por Telegrafo

Madrid 1.º (varias horas)  
Lotería

En el sorteo verificado hoy en Madrid, han sido agraciados con los premios mayores los números siguientes:

- Con 100.000 pesetas  
25712 Antequera, Madrid, Madrid.
- Con 60.000 pesetas  
276 Madrid, Valladolid, Logroño.
- Con 20.000 pesetas  
354 Badalona, Cartagena, Sevilla.
- Con 1.500 pesetas  
28412 Sevilla.  
14339 Sevilla, Madrid.  
3598 Igualada, Barcelona, Madrid.  
23893 Madrid.  
13237 Bilbao, Sanlúcar, Madrid.  
26610 Reus.  
22196 Alicante, Lucena, Madrid.  
10494 Barcelona, San Sebastián, Sevilla.  
24870 Medina del Campo, Barcelona, Madrid.  
19098 Barcelona, Pamplona, Sevilla, &  
26093 Barcelona.  
17499 Aguilas, Barcelona, Madrid.

## Política y políticos

### Declaraciones de Dato

Dato despachó cen el Rey y manifestó luego á los periodistas que en Marruecos y en el extranjero no había ocurrido nada nuevo.

Tampoco había recibido noticia oficial respecto del ultimatum á Rumania.

Mañana haará Consejo á las cinco de la tarde.

Hablando del artículo del «Dario Universal» sobre la situación equívoca del Gobierno; dijo el presidente del Consejo.

En el Parlamento, tanto Lema como yo, expusimos la línea de conducta que se había de seguir y que no se ha modificado.

Cuando declaramos la neutralidad coincidieron con nosotros todos los partidos políticos.

En ese punto de vista solamente hubo las salvedades de Lerroux.

Nada autoriza á pensar que modifiquemos la línea de conducta que conoce todo el mundo.

Telegrafíole la Sociedad del Fomento de la Cría caballar de Barcelona llamando la atención sobre la escasez de yeguas por haber sido exportadas.

También dícele de Barcelona haber sido amarrados muchos buques pesqueros que carecían de carbón.

### Los sucesos de Madrid

Sánchez Guerra, hablando de los sucesos de anoche dijo que se reprimieron con viveza y energía.

No podía consentirse que se hagan crónicas ni den lugar a manifestaciones contrapuestas.

El Gobierno cumplirá su deber.

Extrañale las insinuaciones de algunos periódicos no explicándose que salgan defensores de la neutralidad cuando no ha vacilado el Gobierno en mantenerla.

Cree firmemente que no puede el Gobierno mantener otra actitud.

Aunque se pretende vestirlas de diferentes disfraces, esas manifestaciones tienen un fin político.

Está bien claro y no engañan a nadie. Aunque fueran sinceros esos neutralistas, no los consentiríamos.

Alguien indicó ayer al Gobierno la conveniencia de suspender la conferencia de Mella.

Yo no vacilé en autorizarla, limitándome a visitar a Mella para recabar su promesa de que aconsejaría se disolvieran con orden los concurrentes en el acto para evitar incidentes en las calles.

De ahora en adelante será difícil consentir ninguna conferencia de esta clase.

## Varias noticias

### Un lance

En la Ciudad Lineal se ha verificado un lance a sable entre el redactor de «El Radical» don Domingo Blanco y el redactor de «La Tribuna» don Tomás Borrás.

Blanco resultó herido en un brazo y Borrás en la cabeza.

El motivo del lance fué una polémica sobre la campaña.

## La guerra europea

Dice la «Gaceta de Colonia», que á raíz de un cambio de correspondencia entre el general Falkenhause y el Obispo de Metz, éste ha otorgado el consentimiento para que en las iglesias católicas de su diócesis, pueda celebrarse el culto protestante; pero sólo mientras dure la guerra y en determinado espacio de cada templo.

—La Prensa americana y la británica afirman que numerosas mercancías salen de los Estados Unidos consignadas á Suecia, sobre todo á Malmoe, desde donde son reexpedidas á Alemania por vía Lübeck y Stettin.

De este modo, al ser transportadas esas mercancías de un país á otro neutrales ambos, no pueden ser embargadas por los buques aliados.

—Esta tarde circularon en Madrid rumores de que se presentaron en Londres zeppelines alemanes arrojando bombas y produciendo grandes daños.

Oficialmente no se tenía noticia.

Informes particulares dicen que desde Londres confirman la frecuencia de la visita de varios zeppelines.

Habla de algunos incendios que se produjeron, pero no tienen relación con la presencia de los aerostatos.

—En Galitzia continúa una gran batalla que será la decisiva para los futuros acontecimientos de la guerra.

Parece que ha mejorado la situación de los rusos.

Estos emprendieron con éxito una serie de contraataques con las fuerzas principales del enemigo en la región de Lubozewks, pueblos Kawykw y Nakto y ambas orillas de Wioznia.

La intención de los austro-alemanes es derrotar á los rusos en la Galitzia para poder enviar fuerzas á Italia y Francia.

Para lograrlo se sacrifican millares de hombres y se derrochan las municiones.

Una nota oficiosa rusa desmiente que fuera aniquilado el regimiento brigada de Cusouri.

Solamente medio escuadrón de Dragones fué cercado, pero salió con buen éxito de la operación.

## Del Extranjero

### El Rey de Grecia

De Atenas comunican que han llegado esta noche los doctores alemanes Eiseilberg y Krauss, á quienes se mandó llamar á Berlín.

Los facultativos han redactado un parte en el que hacen constar que es de 36 grados y nueve décimas la tempera-

tura del agosto enfermo, cuyo pulso es firme y satisfactorio su estado general.

Esperan los doctores una curación rápida.

### De Portugal

Dicen de Lisboa que el Presidente don Teófilo Braga ha estado en el Palacio de Belem, donde recibió muchas felicitaciones.

El comandante de la división naval, señor Leote de Rego, ha enviado al presidente un mensaje saludándole en nombre de sus compañeros.

El contratorpedero «Liz» recientemente comprado en Italia, ha sido entregado hoy al comandante de un crucero inglés.

La manera de prolongar la vida es conseguir

## UNA BUENA DIGESTIÓN

poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.

La integridad

## ESTOMACAL

se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomaliz), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el enflaquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las

## DIARREAS

agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 30, MADRID

Se remita por correo folleto á quien lo pida.

## El general San Martín

Según habíamos dicho, marchó ayer a Las Palmas el ilustrado y prestigioso general Sr. San Martín, digno Gobernador militar que ha sido de Cádiz, donde deja gratísimo recuerdo en la guarnición y en el elemento civil.

Fueron a despedirlo al muelle Reina Victoria y a bordo del vapor «Reina Victoria» que estaba atracado a aquel, el Gobernador militar interino general señor don Silverio Ros, coroneles de los Regimientos de Pavia y Alava don Pedro Lozano y don Fernando Aranz; de la Zona don Jerónimo Muñoz; de Carabineros don Luis Mariño; teniente coronel don Antonio Aláez.

Teniente coronel jefe de Estado Mayor don Gonzalo Gutiérrez, comandante don Rafael Rodríguez y capitán Sr. Olivares; los ayudantes del Sr. San Martín; capitán de Artillería don José Aspe y de Infantería don Federico Acosta.

Coronel mayor de plaza, Sr. Contreras; teniente coronel de Ingenieros, don Angel Torres Llescas; coronel de Artillería, don Manuel Cerón; director del Hospital Militar, don Fernando Cano; oficiales, D. Pedro Ogaya y el Sr. Santos, jefe de transportes, Sr. Márquez.

Comisario, D. Francisco González Mayo; jefe administrativo de la plaza, don Rafael Butrón; jefe de Seguridad, don Juan Villarreal y numerosos jefes y oficiales de todos los Cuerpos y dependencias de esta guarnición.

Representante de la Trasatlántica, don Carlos Barrie; D. Adolfo García Cabezas; Ingeniero Jefe de Obras Públicas, don Enrique Martínez; D. Joaquín Andújar, el Dr. Sr. Ribas Valero, D. Aurelio Alcón, D. Felipe Lerdo de Tejada y otras muchas personas.

El General Sr. San Martín agradeció á todos la despedida cariñosa, teniendo frases de afecto.